PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA **HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS** 1954-2013

Desde el Toque de Diana

Los Cuarteles van al Pueblo se desplegó

El ministro de la Defensa catalogó la jornada como histórica, por la movilización y el fervor de los venezolanos en la defensa de la soberanía págs. 2, 5 y 16

Aseguró la Vicepresidenta Ejecutiva

El arma más importante es la conciencia de nuestro pueblo

Rechazó las amenazas de Trinidad y Tobago sobre un ataque nuclear de la India contra Venezuela pág. 2

Países no alineados rechazan despliegue militar en el Caribe pág. 3

Obligado por tropas israelíes

Más de 900.000 palestinos se niegan a desplazamiento forzado pág. 6



Ratificó que la Revolución Bolivariana no tiene miedo ante las constantes amenazas de EE.UU.

Presidente Maduro funda la Unión **Nacional Campesina Ezequiel Zamora**

Aragua, el Mandatario Nacional celebró la reunificación, el renacimiento y la resurrección del gran movimiento campesino de Ezequiel Zamora y de Hugo Chávez. "Para la producción, la independencia económica y la paz del país". Reconoció el esfuerzo de los compatriotas del sector campesino quienes reali-

En la asamblea realizada en el estado | zaron más de 15 mil asambleas, donde se eligieron 46.221 voceros y voceras con la participación de más de un millón de campesinos. Calificó como exitoso el despliegue "Los Cuarteles van al Pueblo" en los 5.336 circuitos comunales y felicitó al pueblo por su voluntad de preparación para la defensa nacional ante las amenazas imperiales. Foto Prensa Presidencial. pág. 4



Dice que "es cuestión de tiempo"

Milei negocia préstamo con EE.UU. por profunda crisis financiera pág. 6

Cómo preparar la lonchera ideal para el regreso a clases pág. 7

Tras vencer a Brasil y Colombia

Voleibol sub-17 femenino se clasificó al mundial pág. 11

Participan seis países

Internacional de Kickboxing Playa inició en La Guaira pág. 11 Aseguró que en la unidad está la verdadera fortaleza

Padrino López sobre el despliegue: Marcamos un hito histórico

"Estamos haciendo esto porque la patria se ha colocado en el centro y merece nuestra atención, cariño, afecto y todo lo que podamos hacer para defenderla centímetro a centímetro", expresó el jefe militar venezolano

T/ Redacción CO-Agencias F/ Cortesía Caracas

Bl vicepresidente sectorial de Defensa y Soberanía, Vladimir Padrino López, expresó este sábado que en el país se está marcando un hito en la revolución militar en unidad con el pueblo.

En el marco del despliegue de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (Fanb) en los 5.336 circuitos comunales en el territorio nacional, destacó que el comandante Hugo Chávez fue quien le dio una voltereta completa a la doctrina militar implementada en el país y comenzó a hablar en su momento de la unión cívicomilitar

Desde Caracas, el también ministro para la Defensa aseveró que esa unión "ahora ha evolucionado en la fusión popular, militar y policial, una gran fortaleza que hemos construido en revolución".

"Este día de hoy es un hito que estamos marcando en la revolución militar que estamos escribiendo todos, pueblo y Fuerza Armada juntos. Es una verdadera revolución militar", declaró.

Además, resaltó que en Venezuela se está "marcando un hito en la construcción y consolidación de nuestra doctrina, que cada día crece, se desarro-



lla y se amplía para la defensa de la patria"

"Estamos haciendo esto porque la patria se ha colocado en el centro y merece nuestra atención, cariño, afecto y todo lo que podamos hacer para defenderla centímetro a centímetro. En unión popular, militar, policía, nosotros venceremos", aseveró.

El ministro añadió el presidente de la República, Nicolás Maduro, dio la instrucción de salir a lo más profundo del pueblo, a los circuitos comunales, donde se encuentran las unidades comunales de milicia que están conformando y fortaleciendo con el nuevo alistamiento de la Milicia Bolivariana.

"Las estamos construyendo, reorganizando, toda la estructura orgánica de la Milicia Bolivariana. Todo esto lo estamos escribiendo con nuestras propias manos, consolidando con nues-

tro pensamiento propio, con cabeza propia, experiencia propia y con espíritu nacional propio", dijo.

UNIDAD COMO VERDADERA FORTALEZA

Padrino López recordó que el país ha estado permanentemente agredida, asediada por el imperialismo, "y nosotros no nos hemos dejado. Ellos se van y quiere arrasar con nosotros, volvernos a la esclavitud".

Enfatizó que "eso de volver a ser esclavos" no será en Venezuela, resaltando la historia de voluntad de lucha, independencia y libertad del pueblo venezolano. Agregó que en la unidad está la verdadera fortaleza, que no se mide en los cañones solamente, sino en la voluntad combativa, de vencer, en la consciencia patriótica y política.

Recalcó que todo se puede resolver a través de la política y el diálogo, no por la fuerza y la imposición. "No queremos aquí que vengan los gringos a esclavizarnos", aseveró.

El ministro aseguró que Venezuela seguirá avanzando en la defensa de su soberanía e independencia, por el camino de la victoria, de prosperidad, alegría y solidaridad.

Rechazó amenazas de Trinidad y Tobago

Vicepresidenta Rodríguez: El arma más importante es la conciencia de nuestro pueblo

T/ Redacción CO-Agencias Caracas

Durante el despliegue de la jornada Los Cuarteles van al Pueblo", la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez afirmó que "el arma más importante es la conciencia de nuestro pueblo, en un proceso histórico que blinda la independencia y la soberanía nacional".

Rodríguez destacó la magnitud del operativo que llegó a los 5.336 Circuitos Comunales que son atendidos por la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, "que llevó las armas para enseñar a nuestro pueblo, para prepararlo y para que el arma principal que es la conciencia, tenga una manifestación certera de cómo se defiende al país".

A su vez, indicó que el Jefe de Estado ha llamado a la resistencia activa y a la ofensiva permanente, en donde recalcó la importancia de la defensa integral en un momento crucial de la historia, frente a amenazas extranjeras que buscan atentar contra la nación. "Nosotros en estos tiempos estamos con máxima conciencia, pero también máxima alerta", subrayó.

La vicepresidenta felicitó en nombre del presidente y Comandante en Jefe, Nicolás Maduro, a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y al pueblo venezolano, resaltando su determinación.

"Es lo que estamos viendo, un pueblo humilde, un pueblo sencillo, pero un gigante para defender a nuestro país. Es una voluntad férrea, que nadie se atreva a meterse con nuestra Patria", señaló.

RECHAZO A LAS AMENAZAS DE TRINIDAD Y TOBAGO

Rodríguez, rechazó las declaraciones del ministro de Vivienda de Trinidad y Tobago, Phillip Edward Alexander, sobre un supuesto ataque "con armas nucleares" por parte de la India contra Venezuela para defender a la isla caribeña.

Con el Método Táctico de Resistencia Revolucionario

Ministro Cabello: "El pueblo de Venezuela está preparado para la defensa integral de la nación"

T/ Redacción CO-Mpprijp Caracas

El vicepresidente Sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, Diosdado Cabello dirigió un enérgico mensaje de movilización nacional en respuesta a lo que calificó como "amenazas, agresiones y asedio" contra el país.

Desde El Gran Muro de Petare, explicó que el presidente Nicolás Maduro, "como buen hijo del comandante Chávez", ha dado instrucciones precisas para organizar al pueblo.

Asimismo, recalcó que el proceso comenzó con una primera fase en la que el pueblo acudió masivamente a los cuarteles para recibir instrucciones, y que ahora ha entrado en una nueva etapa donde, "los cuarteles tienen que ir al pueblo". Cabello resaltó que los funcionarios

Cabello resaltó que los funcionarios de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana y los cuerpos policiales se desplegaron en las comunidades del país para capacitar a la población bajo el denominado Método Táctico de Resistencia Revolucionario, el cual incluye el manejo de equipos de telecomunicaciones, alarmas y procedimientos de movilización.

"La única bomba nuclear cayó en el cerebro de este funcionario recién llegado al gobierno", expresó Rodríguez en su canal de Telegram.

Además, instó a Trinidad y Tobago a pensar en su pueblo antes de pretender atacar a Venezuela, "y desistir de su vasallaje ante el gobierno de EEUU que pretende robar nuestras inmensas riquezas energéticas (...) no han podido ni podrán con nuestra determinación a la libertad y autodeterminación, ejercida ampliamente en nuestra diplomacia de paz", aseveró.

SIBCI Sistema Bolivariano

CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve f correoorinoco o correodelorinoco diariocorreodelorinoco delorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco

y Miguel Romero, **Fotografía Dirección**: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas **RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382**

Teléfonos	
Máster/Fax	(0212) 572.0123
Redacción	(0212) 572.7612
Distribución	(0426) 510.2590

Reafirma su determinación de defender los principios de soberanía de los Estados

Movimiento de países no alineados rechaza despliegue militar de EE.UU. en el Caribe

El organismo conformado por 120 países solicitó el respeto al Tratado de Tlatelolco de 1967 que define a la región como zona desnuclearizada e insta a mantener la proclamación de la región como Zona de Paz, tal y como lo establece la Comunicad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac)

T/ Redacción CO- AVN F/ Cortesía Caracas

Il Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados (Mnoal), una organización internacional que integra 120 países del mundo, emitió un comunicado en el que expresa su respaldo a la posición de los países miembros de la Celac que rechazan el



Advierten sobre el recurso a la retórica agresiva como instrumento de política exterior

despliegue de activos militares estadounidenses en aguas de jurisdicción venezolana y del Caribe.

El canciller Yván Gil compartió la declaración en su canal de Telegram, en la que el organismo solicitó respetar el Tratado de Tlatelolco de 1967 que define a la región como zona desnuclearizada.

La organización destaca que su mensaje acompaña la profunda preocupación por parte de un gran número de países de América Latina y el Caribe que han expresado públicamente su rechazo al despliegue militar extraregional, en referencia al asedio y las amenazas del gobierno de EEUU contra la soberanía territorial de Venezuela.

Finalmente, insta a mantener la proclamación de la región como Zona de Paz, tal y como lo establece la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en el año 2014.

A continuación, texto íntegro del comunicado:

El Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados (Mnoal) se hace eco de la profunda preocupación expresada públicamente en los últimos días por un gran número de Estados de América Latina y el Caribe en relación con el reciente despliegue de fuerzas militares extrarregionales en esa región, incluidos activos con capacidad nuclear.

El Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados (Mnoal) expresa su firme apoyo a todos los esfuerzos encaminados tanto a preservar la región de América Latina y el Caribe como una Zona Libre de Armas Nucleares, en virtud del Tratado de Tlatelolco

(1967), así como a mantener su proclamación como una Zona de Paz, tal v como estableció la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), en el año 2014, a través de una declaración en la que, entre otras cosas, afirmó el derecho soberano de los pueblos de esa región a determinar su propio destino, libre de injerencias externas, así como su compromiso permanente de resolver las controversias por medios pacíficos, con el objetivo de erradicar para siempre el uso o la amenaza del uso de la fuerza en la región.

El Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados (Mnoal) reafirma su firme determinación de defender los principios de soberanía e igualdad soberana de los Estados, integridad territorial, no injerencia en los asuntos internos o externos de los Estados, solución pacífica de las controversias y abstención de la amenaza o el uso de la fuerza contra la independencia política de cualquier Estado y, por lo tanto, advierte contra el recurso a la retórica agresiva, las acciones hostiles y las amenazas militares como instrumentos de política exterior, en particular en una región comprometida con la diplomacia, la paz y su estatuto de desnuclearización.

Reafirman compromiso por la paz

Venezuela y Namibia proponen celebrar Il Comisión Mixta a principios de 2026

T/ Redacción CO-Mppre F/ Cortesía Caracas

La embajadora de Venezuela, Magaly Henríquez, sostuvo una reunión con la vicepresidenta de la República de Namibia, Lucia Witbooi, Lucia Witbooi, a fin de fortalecer los vínculos bilaterales entre sus países y reafirmar el compromiso compartido con la paz, la soberanía y el desarrollo justo.

Ambas autoridades destacaron la profunda conexión histórica entre Venezuela y Namibia, marcada por una lucha común contra el colonialismo, la opresión y la injerencia extranjera, y por la defensa de la autodeterminación de los pueblos.

Uno de los puntos centrales fue la firme condena al despliegue unilateral de fuerzas militares estadounidenses en el Mar Caribe, que representa una amenaza directa a la paz, la estabilidad regional y la soberanía de los pueblos latinoamericanos.

La Embajadora explicó que, según el más reciente Informe Mundial sobre las Drogas 2025, publicado por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Venezuela ha sido reconocido como un país libre de cultivos ilícitos, sin presencia de carteles. El informe señala que el 87% del tráfico internacional de drogas se realiza por el Océano Pacífico, no por el Mar Caribe,



Ambas autoridades destacaron la profunda conexión histórica entre Venezuela y Namibia

lo que desmonta las narrativas que buscan justificar acciones militares en la región.

La diplomática denunció que estas maniobras constituyen una estrategia de presión geopolítica, para forzar un cambio de gobierno por vías no democráticas y apoderarse de los recursos naturales de Venezuela.

Finalmente Henríquez informó sobre los avances en materia bilateral y los nuevos proyectos que están por consolidarse en áreas estratégicas, como: educación, ciencia, tecnología, cultura, agricultura, minería y petróleo. Para concretar estas iniciativas se plantearon celebrar la segunda Comisión Mixta Venezuela- Namibia a principios del próximo año.

Realizaron una movilización

Palestina reafirma su solidaridad con Venezuela frente amenazas de EE.UU.

T/ Redacción CO-Mppre Caracas

Movimientos sociales y organizaciones políticas del Estado de Palestina realizaron una movilización en rechazo a las amenazas y provocaciones de los Estados Unidos (EE.UU.) contra la República Bolivariana de Venezuela.

Durante la manifestación, los participantes reafirmaron la solidaridad con el pueblo de Venezuela y su presidente Nicolás Maduro Moros.

En la actividad participaron el embajador de Nicaragua en el país árabe, Gadiel Arce Mairena, y autoridades y representantes de organizaciones palestinas, entre ellas la gobernadora de Ramalah, Laila Ganam, y Suad Suboh, representante de la Cancillería; así como miembros del Frente Popular para la Liberación de Palestina (FPLP), la Asociación de Mujeres Trabajadoras Palestinas, el Movimiento Nacional para la Liberación de Palestina (FA-

TEH), la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), el Frente de Lucha Popular Palestina y el Frente Popular Democrático para la Liberación de Palestina, quienes expresaron su apoyo al pueblo venezolano.

La Gobernadora de Ramalah dirigió unas palabras en solidaridad a Venezuela y agradeció al Presidente Maduro por su continuo apoyo a la causa palestina.

En la actividad firmaron un comunicado internacional en defensa de la paz en América Latina y el Caribe, y entregaron cartas de solidaridad a Venezuela.

El embajador venezolano, Maher Taha, agradeció por el respaldo palestino y recibió una placa en reconocimiento por su compromiso con la causa de esta nación.

Además del rechazo común a las políticas de presión internacional ilegales e injustas, esta jornada refleja el fortalecimiento de los lazos de solidaridad entre los pueblos de Venezuela y Palestina.

Sobre las amenazas de EE.UU. "estamos más unidos que nunca para garantizar la soberanía"

Presidente Maduro funda la Unión Nacional Campesina Ezequiel Zamora



Ante 10 mil campesinos y campesinas presentes en la Asamblea Fundacional del Congreso Nacional Campesino y 36 mil voceros y voceras conectados en videoconferencia, a escala nacional

T/ Redacción CO F/ Prensa Presidencial Caracas

l presidente de la República Bolivariana de Venezuela, formalizó la constitución de la Unión Campesina Nacional Ezequiel Zamora (Uncez), tras felicitar a los campesinos y campesinas del país en la en la Asamblea Fundacional del Congreso Nacional Campesino celebrada en el estado Aragua.

"Felicito a todo el gran movimiento campesino que ha impulsado este proceso popular constituyente que ha permitido, y lo digo hoy 20 de septiembre del 2025, la reunificación, el renacimiento y la resurrección del gran movimiento campesino de Ezequiel Zamora y de Hugo Chávez. Por eso hoy, por decisión soberana del Movimiento Campesino Venezolano, nace la Unión Campesina Nacional Ezequiel Zamora, para dar la batalla por la producción, la independencia económica y la paz del

Nueva estructura para el sector rural

Este congreso da inicio a una nueva unión que impulsa al sector rural, con el propósito de unificar a todos los movimientos campesinos bajo una estructura organizativa única. Esta nueva estructura, cuya instrucción comenzó en julio de 2025, se basa en los consejos campesinos y se regirá por los principios establecidos en la Ley de Tierras y la Ley Orgánica de Seguridad y Soberanía Agroalimentaria.

La organización se fundamenta en tres ejes principales:

· Organización y Formación: Bajo el lema "Poder Campesino para Vencer", busca consolidar una estructura democrática y diversa que abarque todo el territorio nacional.

· Economía Productiva: Incentiva la producción agrícola a través de la titulación de tierras y la formulación de un plan nacional para potenciar la economía rural y la exportación de alimentos.

· Defensa Territorial y Soberanía: Con el fin de organizar un plan de defensa, se prevé la creación de una milicia campesina, dirigida por el Mayor General Romero Bolívar, para fortalecer la soberanía y la protección del territorio.

COLABORACIÓN CÍVICO-MILITAR EN LA PRODUCCIÓN

La Empresa Agropecuaria de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (Agrofanb) tiene presencia en 14 estados, incluyendo el Esequibo, y ha contribuido al desarrollo agroproductivo al aportar más de 3 mil toneladas de hortalizas al Plan Nacional Campesino.

Como parte de la unión cívico-militar-comunal, Agrofanb también colabora en la construcción y equipamiento de granjas porcinas para la comuna del 23 de Enero, lo que contribuye al fortalecimiento y apalancamiento económico de la comunidad.

Participación comunitaria La asamblea para la elección de los productores campesinos se desarrolló en 15.563 comunidades y contó con la participación de más de 1 millón de campesinos. El sector campesino, al honrar el legado del General Ezequiel Zamora, fortalece la alianza entre el pueblo, los campesinos y las fuerzas militares, en línea con los principios constitucionales de defensa y seguridad nacional.

país", expresó con gran emotividad ante los presentes.

Durante el evento, el Jefe de

Durante el evento, el Jefe de Estado venezolano reconoció los importantes esfuerzos realizados por el sector desde el pasado encuentro en la ciudad de Caracas, de fecha 18 de julio, en las que se comprometieron a realizar 15 mil 407 asambleas participativas de los consejos campesinos.

En el acto, el Presidente estuvo acompañado por la Primera Dama, Cilia Flores; los ministros de Agricultura y Tierras, Julio César León Heredia, de las Comunas, Movimientos Sociales y Agricultura Urbana, Ángel Prado, y de Alimentación, Carlos Leal Tellería, el Presidente Maduro explicó que la primera premisa a cumplir es el legado

de Ezequiel Zamora: "Hombres, mujeres y pueblos libres de explotación, de esclavismo, de colonialismo".

El Presidente Nicolás Maduro dijo haber recibido buena parte de las propuestas, reflexiones y orientaciones por parte del sector campesino. En este sentido, explicó a detalle el nivel organizativo que ha empoderado a cada uno de los trabajadores y trabajadoras de las tierras.

"De esas 15 mil 400 asambleas de consejos campesinos, ustedes, por voto directo, en ejercicio de la soberanía popular, eligieron 46 mil 221 voceros y voceras principales y sus respectivos suplentes, para un total de 92 mil 442 líderes y lideresas legítimos y legítimas, voceros y voceras. Y aquí estamos", dijo el Mandatario nacional para demostrar que hay una gran responsabilidad y compromiso patrio entre ambas partes.

Seguidamente, exhortó al pueblo venezolano a defender y a cuidar el sagrado suelo, los sagrados mares y el sagrado cielo de la patria, en perfecta unión popular, militar, policial.

LOS CUARTELES VAN AL PUEBLO

El Presidente confirmó que este sábado se llevó a cabo el despliegue militar "Los cuarteles van al pueblo" en esta etapa de alistamiento de hombres y mujeres en defensa de la paz, la soberanía e independencia de Venezuela.

Con profundo orgullo manifestó que estas jornadas formativas teóricas y prácticas han permitido una preparación táctica del pueblo venezolano que está dispuesto a ir al combate, si se mantienen las amenazas del imperio norteamericano y si se requiere pasar a una lucha armada.

"La patria de Simón Bolívar dice: estamos más unidos que nunca para garantizar la soberanía, la paz y el derecho a la vida y al trabajo del pueblo de Venezuela. El pueblo de Venezuela le dice al Imperio, basta de amenaza", enfatizó el Jefe de Estado para referirse al compromiso mostrado en los 5 mil 336 circuitos comunales que hoy están en preparación militar.

A juicio del Mandatario nacional, la Revolución Bolivariana no tiene miedo ante las constantes amenazas del gobierno estadounidense. "No tenemos miedo, es un himno de la resistencia de nuestra América, de los pueblos de América Latina y el Caribe. Y a los pueblos de nuestra América le decimos aquí está el pueblo de Venezuela, unido, de pie y victorioso. No han podido ni podrán jamás con la Venezuela libre, soberana y rebelde", dijo para referirse a la canción mexicana que entonó el pueblo de Honduras en su resistencia a la dictadura y que tenía en su coro: "Nos tienen miedo, porque no tenemos

Sobre el despliegue, el Mandatario Nacional concluyó que los venezolanos y venezolanas son fuertes ante cualquier dificultad y ante las amenazas, más fuerte se podrán.

Inició a las cinco de la mañana con el Toque de Diana

Los Cuarteles van al Pueblo se desplegó con éxito en todo el país

La jornada, que destacó por una impresionante muestra de unión popularpolicial-militar, demostró la armonía y el empeño de los venezolanos por la defensa de la patria ante las amenazas imperiales

T/ Redacción CO-AVN-Agencias F/ Cortesía Caracas

on el emblemático Toque de Diana se dio inicio a primeras horas de la mañana de este sábado de la jornada nacional Los Cuarteles van al Pueblo, ordenada por el presidente de la República, Nicolás Maduro, con el objeto de garantizar la soberanía e integridad territorial de la nación.

Los efectivos militares de los cuarteles visitaron los cinco mil 336 Circuitos Comunales del país para entrenar en el sistema de armas a la ciudadanía que se alistó en las filas de la Milicia Bolivariana.

Luego del Toque de Diana, en el complejo Fuerte Tiuna los efectivos de la Fuerza Armada Nacional Bolivarana (FANB) iniciaron la caravana que se desplegaría por la ciudad capital. De igual forma, en las Plazas Bolívar de los estados Mérida, Táchira y Lara, efectivos de la FANB. junto al pueblo andino llevaron a cabo múltiples actividades para reforzar los circuitos comunales.

El entrenamiento del pueblo iunto a los cuarteles militares es una acción extraordinaria, aunque no es la primera vez, ya que con la llegada del Comandante Hugo Chávez se rompió las líneas divisorias entre el pueblo y los militares y que se solidificó con el Plan Bolívar 2000, señaló en días pasados el vicepresidente sectorial de Defensa y Soberanía, G/J Vladimir Padrino López, durante el balance de la actividad 'El Pueblo va a los Cuarteles".

CARACAS Y LA GUAIRA

La alcaldesa del municipio Libertador, Carmen Meléndez, destacó que en la jornada de ayer, el poder popular se entrenó en el sistema de armas, recibieron formación teórica y práctica sobre el manejo del armamento para la defensa integral de la nación ante las agresiones imperiales.

"Nuestro pueblo está formándose aquí en Caracas, desde el toque de diana. Está la fusión popular-militar-policial, todos integrados, en cohesión para la defensa de la Patria. Ante máxima presión, nosotros tenemos máxima preparación, así está nuestro pueblo preparándose".

Por su parte, el gobernador del estado La Guaira, José Alejandro Terán señaló que "No habrá corredor aéreo para naves que intenten soslayar los cielos de la patria" y aseguró que esta iornada ratifica el compromiso de la Fuerza Armada Nacional



Bolivariana con la soberanía, la paz y la unidad del pueblo venezolano, al tiempo que fortalece la formación ciudadana y el vínculo con las comunidades en todo el territorio nacional.

NUEVA ESPARTA

En Nueva Esparta las actividades también comenzaron con el toque de diana en perfecta unión popular-militarpolicial, luego de lo cual los integrantes de los diferentes componentes militares se dirigieron a los diversos circuitos comunales para compartir con el pueblo y ratificar el compromiso con la paz y soberanía de la República.

En las comunidades, no solo se inició el reconocimiento y aprendizaje de los sistemas de armas, sino en el mar, con la salida de decenas de pescadores, quienes recorrieron la costa, en un eiercicio de soberanía.

SUCRE

Los pescadores del estado oriental, realizaron una gran movilización en defensa de la soberanía y defensa de la patria en las costas venezolanas.

La gobernadora de Sucre, Jhoanna Carrillo, expresó que cada bote se asume como un cuartel, se asume en defensa de la soberanía marítima v en derecho a la pesca, "es nuestra herencia y legado, pero también hemos asumido la defensa de este tricolor nacional que nos duele y amamos".

MIRANDA

En la parroquia Petare del municipio Sucre, en el estado Miranda, la Milicia Bolivariana, bajo instrucciones del Comandante en Jefe de la FANB Nicolás Maduro, se integró con el pueblo en la operación Los Cuarteles Van al Pueblo, para defender la soberanía nacional e integridad del territorio. Con esto, el país demuestra la unión cívico-militar-policial que existe para mantener la paz de las y los

APURE

Cientos de personas de todos los sectores junto a los efectivos militares, asumieron su compromiso con la defensa de la nación.

La FANB se desplegó en el estado Apure al sonido del Toque de la Diana, con la finalidad de dar cumplimiento al método táctico de resistencia revolucionaria. La unión popular-policial-militar, quedó demostrada en las visitas de los efectivos de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), para la realización de los ejercicios, El Pueblo va a los Cuarteles.

BOLÍVAR

Al llamado de la patria y al Toque de la Diana, la heroica FANB se preparó para visitar a las comunidades y así blindar la paz, esto en el contexto de la jornada Los Cuarteles van al Pueblo, desde el Fuerte Cayaurima, estado Bolívar.

ZULIA

En el estado Zulia, los soldados de la FANB, al unísono con el Toque de la Diana, se alistaron para instruir al pueblo respecto a la operación Los Cuarteles van al Pueblo, en defensa de la soberanía nacional.

LOS ANDES

Asimismo, en las Plazas Bolívar de los estados Mérida, Táchira y Lara, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) y el pueblo de esas regiones llevan a cabo múltiples actividades que permiten reforzar los circuitos comunales. "Seguimos en resistencia activa", enfatizaron las autoridades militares.

Jorge Rodríguez recalcó la defensa "ante el mundo de nuestra única verdad: ¡La paz!"

Instalan el Consejo de pesca por la soberanía y la paz en La Guaira

T/ Redacción CO-Agencias F/ Cortesía Caracas

El vocero del secretariado del Consejo Nacional por la Soberanía y la Paz, Jorge Rodríguez anunció la instalación formal del Consejo Sectorial de pesca por la Soberanía y la paz en La Guaira.

Agregó que "un total de 1.540 consejos de pescadores se fue a la mar y no a una jornada más de su labor cotidiana de pesca; los pescadores se fueron unidos, cohesionados, por el mar de Margarita, de Aragua, de Falcón, el mar del Lago de Maracaibo y en las costas de La Guaira", recoge el portal de Últimas Noticias.

A través de su cuenta Telegram, Rodríguez escribió: "estoy muy feliz de haber instalado en La Guaira el Consejo Nacional por la Soberanía y la Paz. Aquí deben ser escuchadas las voces de todas y todos los venezolanos para defender ante el mundo nuestra única verdad: ¡La paz!".

Rodríguez afirmó que los pescadores y pescadoras son gente de paz, y hoy han sido víctima "de forma directa la agresión brutal del imperio más criminal que haya conocido la historia de la humanidad", siendo afectados en su trabajo cotidiano.

"Nuestras pescadoras y pescadores, junto a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, son la verdadera expresión de la fusión cívicomilitar-policial. Son los verdaderos vigilantes del mar Caribe de la paz"- destacó Jorge Rodríguez.

Asimismo, indicó que resulta inconcebible lo que ocurrió hace unos días, cuando un barco atunero fue interceptado por una poderosa nave de guerra estadounidense, la cual además de hacer el ridículo, sienta un precedente peligrosísimo para el trabajo de nuestros pescadores y pescadoras.



Prosiguió diciendo que este incidente sienta además la condición de irrespeto de las leyes internacionales, de las normativas del derecho marítimo v del derecho internacional a la paz a la soberanía, a la independencia y a la vida, porque no se ha detenido ese imperio brutal en la acción contra los hombres y mujeres de mar, pero "ellos defenderán la paz y la soberanía hasta con la propia vida si es necesario".

Para finalizar, declaró que 'por eso nos fuimos a la mar hoy en una de las más bellas manifestaciones, una caravana de botes pesqueros, pero sobre todo una caravana de mujeres y hombres dignos que madrugan día a día para llevar el producto de la pesca a la mesa de los venezolanos y venezolanas.



Fuerte ofensiva en instalaciones estratégicas de Kiev

Industria militar ucraniana sufre duro golpe tras ataque ruso

T/ Alma Plus Moscú

El Ministerio de Defensa de Rusia informó que entre la noche del 19 y la madrugada del 20 de septiembre las fuerzas rusas llevaron a cabo un ataque masivo contra la industria militar ucraniana. Según Moscú, el operativo cumplió con éxito todos los objetivos previstos.

La ofensiva se realizó con armas de precisión de largo alcance, incluyendo misiles aéreos y terrestres, así como drones de ataque. El ministerio detalló que los blancos fueron empresas vinculadas al desarrollo del complejo táctico Sapsán y a la producción de vehículos aéreos no tripulados.

En la lista de objetivos también figuraban equipos de combate robóticos, drones interceptores y municiones merodeadoras. Moscú destacó que el ataque masivo de Rusia a Ucrania se ejecutó con precisión y logró neutralizar la capacidad de producción de estas tecnologías militares.

Además del ataque a la industria, las fuerzas rusas destruyeron almacenes de municiones, centros de lanzamiento de drones de largo alcance y puntos de despliegue temporal de formaciones armadas ucranianas y mercenarios extranjeros en al menos 151 distritos.

La operación contó con la participación de aviación táctica, artillería y fuerzas de misiles.

Sólo 16 por ciento apoyaría una acción belicista

El 62 por ciento de los estadounidenses se opone a una invasión a Venezuela

T/ Telesur New York

El 62 por ciento de los estadounidenses expresó su rechazo al uso de la fuerza militar por parte de Estados Unidos para una eventual invasión a Venezuela, reveló una encuesta elaborada por la firma YouGov.

El sondeo, levantado entre el cinco y el ocho de septiembre con 1.114 cuestionarios y con un margen de error de alrededor del cuatro por ciento, indicó que el 62 por ciento respondió que se opone a que EE.UU. invada Venezuela, mientras que el 16 por ciento dijo que lo apoyaría.

Al cuestionar a los demócratas, el 74 por ciento dijo que rechaza esa posibilidad. El 63 por ciento de quienes se identificaron como independientes señalaron que no aprueban una intervención militar, y entre los republicanos el 48 por ciento se opone, el 31 da su aval y el resto dijo no estar seguro.

El Gobierno del presidente estadounidense Donald Trump ordenó el envío de fuerzas militares terrestres, marinas y aéreas al mar Caribe, incluido un submarino nuclear, con la supuesta misión de combatir el narcotráfico.

El Comando Sur del Ejército de Estados Unidos anunció que en días pasados fuerzas castrenses realizaron simulacros de desembarco anfibio en Puerto Rico.



Desde el inicio de la agresión israelí los mártires ascienden a 65.174

Más de 900 mil palestinos se niegan en Gaza al desplazamiento forzado

Israel intensifica bombardeos y demoliciones en la Franja de Gaza, los palestinos enfrentan hambre, asedio total y un plan para expulsarlos de la Franja denunciado como crimen de guerra.

T/ Almayadeen F/ Cortesía Gaza

erca de 900 mil palestinos se niegan a abandonar la ciudad de Gaza y su norte a pesar de la campaña de desplazamiento forzoso impuesta por Israel, que provocó la caída de 50 mártires en las últimas horas.

La Oficina Gubernamental de Información en la Franja denunció que las fuerzas de ocupación israelíes obligaron a unos 270 mil ciudadanos a dirigirse al sur, como parte de una estrategia sistemática de vaciamiento poblacional. Sin embargo, más de 900 mil personas permanecen en la zona norte en condiciones extremas, resistiendo al genocidio.

Según la misma fuente, desde el amanecer de este sábado 50 civiles palestinos cayeron mártires bajo el fuego de Israel, 40 de ellos en la ciudad de Gaza.

Entre las víctimas se encontraban dos niños asesinados en un bombardeo contra la escuela Al-Mutasim, donde se refugiaban desplazados.

Asimismo, un dron israelí atacó una tienda de campaña cercana a la Universidad Islámica, causando seis heridos, mientras que el hospital Al-Awda de Nuseirat reportó seis mártires y 23 heridos tras un ataque contra ciudadanos que recogían leña en el sur de la ciudad.

El balance global de la ofensiva israelí desde el 7 de octubre de 2023 asciende ya a 65 mil 208 mártires y 166 mil 271 heridos, en su mayoría mujeres y niños, de acuerdo con el Ministerio de Salud palestino.

BREVES

Milei negocia préstamo con EE.UU. en medio de crítica crisis financiera

El presidente de Argentina, Javier Milei, reconoció este viernes que negocia un préstamo con el Departamento del Tesoro de Estados Unidos para mitigar la crisis financiera que afecta al país.

En una entrevista con la prensa local dijo que vienen "trabajando, esas negociaciones demandan tiempo", agregando que hasta que no esté "confirmado no habrá anuncios".

"Pero sí estamos trabajando muy fuertemente, estamos muy avanzados y es cuestión de tiempo", precisó, esto paradójicamente en el contexto donde el Banco Central vendió 1.110 millones de dólares en las últimas tres ruedas, la mayor venta diaria desde mayo de 2018, dejando las reservas en 39.250 millones de dólares.

El Banco Central intervino en el mercado oficial de cambios tras desembolsar 680 millones de dólares el viernes,

y otros 432 millones en dos días previos, para contener la cotización del dólar dentro de la banda acordada con el Fondo Monetario Internacional (FMI). Este acuerdo, por 20.000 millones de dólares, obliga al organismo a evitar que la divisa rebase el límite superior.

Noboa propone regreso de bases militares extranjeras

El presidente del Ecuador, Daniel Noboa dispuso mediante los decretos ejecutivos, que el Consejo Nacional Electoral convoque un referéndum sobre el retorno de bases militares extranjeras y una consulta popular para integrar una Asamblea Constituyente.

El objetivo es reformar el artículo 5 de la Constitución y elaborar una nueva carta magna con la participación de los más de 13 millones de ecuatorianos.

Ante ello, la Corte emitió un pronunciamiento, destacando que Ecuador es un Estado constitucional y democrático donde todas las autoridades e instituciones deben sujetarse a la ley y sugiriendo una violación del marco legal estipulado.

Pese a esto, Noboa insistió en su plan, argumentando que "la obstrucción que ciertos organismos politizados intentan imponer al cambio que necesita el país no será motivo para la reforma al artículo 5 de la Constitución de 2008, que prohíbe bases militares extranjeras, se presenta como una medida contra el narcotráfico, pero analistas explican que representa una entrega de soberanía.

Vale recordar que las base estadounidense en Manta (1999-2009), cerrada por el expresidente Rafael Correa, no redujo el narcotráfico, sino que sirvió a intereses geoestratégicos de Washington en el Pacífico Tropical Oriental, incluyendo las Galápagos, para contrarrestar la influencia china.

Recientemente, el Gobierno cedió las Galápagos para una base del Comando Sur de EE.UU., pese a su estatus como Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO.

Esto implica riesgos ambientales y violaciones a convenios internacionales, ya que permite el ingreso de buques y aeronaves militares sin controles locales.

La clave está en la variedad y el balance

Sana, sabrosa, segura, soberana: Cómo preparar la lonchera ideal para el regreso a clases

Los expertos recomiendan evitar el exceso de sodio, azúcares, grasas saturadas y productos ultraprocesados como embutidos, refrescos, jugos pasteurizados y golosinas

TyF/INN Caracas

on el inicio del nuevo año escolar, madres, padres y representantes se enfrentan al reto de preparar loncheras que no solo sean del agrado de los niños, sino que también contribuyan a su desarrollo físico e intelectual. Una alimentación adecuada es fundamental desde la primera infancia, ya que incide directamente en el rendimiento académico, la concentración y el bienestar a largo plazo.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) advierte que una alimentación inadecuada en los primeros años de vida es uno de los principales factores de riesgo para problemas de salud futuros. Además, puede afectar el desarrollo intelectual y social de las niñas y niños, así como predisponerlos a enfermedades crónicas.

El Instituto Nacional de Nutrición (INN) promueve la preparación de loncheras escolares bajo la filosofía 4S: sana, sabrosa, segura, soberana. Esta iniciativa busca fomentar hábitos alimenticios saludables desde temprana edad, priorizando alimentos naturales, frescos y de temporada.

¿Qué debe incluir una lonchera ideal?

La clave está en la variedad y el balance. Se recomienda seguir el Trompo de los Alimentos, combinando adecuadamente los distintos grupos nutricionales: cereales, frutas, hortalizas, proteínas y lácteos. Además, es esencial incluir agua potable, preferiblemente en un termo, para mantener una hidratación adecuada.

Algunas ideas prácticas para la lonchera incluyen:

- · Arepa de zanahoria con queso blanco bajo en sal y un trozo de melón.
- · Tortica de granos con queso y jugo de guayaba natural.

- · Pollo guisado con arepa asada y fruta de temporada.
- · Panqueca de Nutrichicha con queso blanco y fruta fresca. ¿Qué alimentos a evitar?

Los expertos recomiendan evitar el exceso de sodio, azúcares, grasas saturadas y productos ultraprocesados como embutidos, refrescos, jugos pasteurizados y golosinas. Estos no solo aportan calorías vacías, sino que pueden generar caries, pérdida de apetito, sobrepeso y malnutrición.

OTRAS CLAVES A MANTENER

· Nutritiva: Debe ser completa y equilibrada, aportando la energía y los nutrientes necesarios para un buen desempeño escolar.

· Priorizar lo natural: Se debe dar preferencia a frutas y hortalizas frescas, evitando alimentos procesados como galletas rellenas, jugos envasados y golosinas.

· Hidratación: Es fundamental incluir un termo con agua, que se puede saborizar con frutas naturales.

HIGIENE Y PREPARACIÓN

La higiene durante la preparación y conservación de los alimentos es fundamental para prevenir enfermedades. Se deben usar recipientes limpios, preferir alimentos que no requieran refrigeración y evitar aquellos que se fermenten o dañen con facilidad.

RECOMENDACIONES DEL INN PARA LA PREPARACIÓN DE LA LONCHERA ESCOLAR 4S

El Instituto Nacional de Nutrición (INN) establece estas pautas esenciales para garantizar loncheras escolares seguras, nutritivas y atractivas:

- 1. Envases adecuados: Utilice recipientes livianos, irrompibles y fáciles de abrir, preferiblemente de plástico. Evite el vidrio por seguridad.
- 2. Planificación anticipada: Elabore un menú semanal considerando el tiempo de permanencia en la escuela.
- **3.** Participación infantil: Involucre a los niños en la preparación para fomentar su interés por los alimentos saludables.
- 4. Manipulación segura: Envuelva alimentos calientes en



servilletas antes de colocarlos en recipientes.

- **5.** Vegetales cocidos: Prefiera vegetales cocidos en lugar de crudos para mayor duración.
- **6.** Presentación creativa: Corte frutas y vegetales en formas divertidas con combinaciones de colores.
- **7.** Hidratación esencial: Incluya siempre un termo con agua, preferiblemente saborizada naturalmente.
- **8.** Higiene rigurosa: Lave minuciosamente manos, frutas y vegetales antes de la preparación.
- **9.** Limpieza diaria: Lave los recipientes después de cada uso para evitar contaminación.
- 10. Alimentos prácticos: Prefiera alimentos que no requieran refrigeración ni calentamiento.

LONCHERA ESCOLAR SALUDABLE Y SOSTENIBLE

El INN establece que una lonchera verdaderamente saludable va más allá del equilibrio nutricional, incorporando principios de soberanía alimentaria y sostenibilidad:

- * Seguridad alimentaria garantizada: Los alimentos deben ser inocuos, libres de contaminantes y manipulados con estrictas medidas de higiene, respetando el derecho fundamental a la salud.
- * Sostenibilidad ambiental: Promueve la reducción del desperdicio alimentario y el uso excesivo de empaques no reciclables, fomentando el uso de recipientes reutilizables y materiales ecológicos.

* Soberanía alimentaria: Prioriza el consumo de alimentos frescos, locales y naturales, fortaleciendo la economía nacional y reduciendo la huella ambiental mediante circuitos cortos de producción y consumo.

· Culturalmente apropiada: Valora e incorpora las tradiciones alimentarias venezolanas, utilizando productos autóctonos y preparaciones típicas de nuestra cultura gastronómica.

La lonchera 4S (Sana, Sabrosa, Segura, Soberana) representa un acto político-pedagógico que fortalece el sistema alimentario venezolano, mientras forma ciudadanos conscientes al momento de elegir los alimentos y su relación con el ambiente.

PROGRAMAS DE FORMACIÓN PARA LA POBLACIÓN VENEZOLANA

1. Para estudiantes y comunidades educativas:

•Talleres sobre "El Trompo de los Alimentos" y su aplicación en la lonchera escolar.

- Enseñanza práctica para preparar loncheras 4S (Sana, Sabrosa, Segura, Soberana) a través de juegos didácticos.
- Dinámicas educativas sobre hidratación adecuada y reducción de alimentos ultraprocesados, mediante la campaña educativa y comunicacional Agarra Dato Come 4S.
- Valoraciones nutricionales para detectar casos de vulnerabilidad nutricional.

2. Para las Cocineras de la Patria:

- Capacitación en manipulación segura de alimentos.
- Formación en preparaciones con productos locales y de temporada.
- Técnicas para optimizar recursos y reducir desperdicios.

Receta fácil: Arepitas de colores

Ingredientes: ½ taza de harina de maíz. 2 tazas de agua. 1 remolacha, zanahoria o calabacín. Sal en poca cantidad.

Preparación: Licuar la remolacha con agua y sal. Mezclar con la harina de maíz hasta obtener una masa suave. Formar pequeñas arepas y cocinar en budare o plancha caliente hasta que doren por ambos lados.

La iniciativa del Gobierno nacional, a través del Ministerio de Alimentación, busca fomentar estos hábitos de consumo en las familias, comunidades y escuelas, reforzando la idea de que una alimentación adecuada es un derecho y una base para el bienestar.

• Estrategias de educación alimentaria para replicar en comunidades.

Además cada escuela será certificada por haber capacitado a su talento humano en el Plan Nacional "Nutriendo Conciencias"; la formación de promotores 4S entre brigadistas infantiles y adultos; la implementación de conucos escolares sustentables vinculados al Programa de Alimentación Escolar (PAE); la eiecución de evaluaciones antropométricas durante el año escolar; y el funcionamiento óptimo del PAE y/o cantinas escolares 4S.

3. Enfoque pedagógico:

- Aprendizaje práctico mediante preparación de recetas con alimentos autóctonos.
- Promoción de alternativas nutritivas a productos importados o ultraprocesados.
- Refuerzo de la soberanía alimentaria mediante el uso de ingredientes locales.
- Formación de multiplicadores en cada escuela y comunidad.

4. Componente de seguimiento:

- Acompañamiento continuo a las escuelas y comunidades.
- Evaluación nutricional periódica de los estudiantes.
- Monitoreo de la adopción de hábitos alimentarios saludables.

El INN, a través del Ministerio de Alimentación, garantiza que esta formación llegue a todos los rincones del país, convirtiendo la alimentación escolar en un acto pedagógico para fortalecer el bienestar y la soberanía alimentaria de la nación.

Visión Estratégica Petrolera

"Plan Hugo Rafael Chávez Frías"

Fernando Travieso*

l "Plan Hugo Rafael Chávez Frías" del presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta fusión popular militar policial, tiene por finalidad generar los recursos económicos financieros necesarios para la construcción del Socialismo Bolivariano, mediante la modernización del sector petróleo, recurso sin sustituto de igual calidad y en agotamiento global, y factor fundamental para la paz interna, en el Caribe, América y global.

Para lo anterior se requiere la adaptación de la visión geopolítica a la realidad, basada en tres (3) acontecimientos que han permitido delinear un nuevo mundo multipolar, en el que se inserta el Plan Hugo Rafael Chávez Frías con las nacionalizaciones del petróleo y del oro.

Esos tres acontecimientos son:

A) Los gloriosos 80 años de la victoria de la Unión Soviética en la Segunda Guerra Mundial.

B) La Cumbre de Alaska en EEUU.

C) Los gloriosos 80 años de la Victoria de China sobre la agresión del Japón Imperial y el fascismo.

2)

El 14 de septiembre de 1960, luego de cuatro días de deliberaciones en la ciudad de Bagdad, capital de Irak, y en otros tiempos del imperio árabe. se funda y constituye oficialmente la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) que está cumpliendo 65 años; la que ha permitido la transferencia de recursos más grande de la historia, desde lo que fue el centro monopólico económico financiero industrial global, que concentraba para sí mismo la ganancia en el uso del petróleo, al denominado conjunto de países en desarrollo que conforman la hoy ampliada a 22 naciones OPEP+.

Sus miembros fundadores fueron Irak, Irán, Arabia Saudita, Kuwait y Venezuela.

Con la participación del Dr Juan Pablo Pérez Alfonzo y el Jeque saudita Al Tariqui, que concretaron una idea que venía desde que el a de la Junta Militar de Gobierno Carlos Delgado Chalbaud, exministro de Defensa del Dr Rómulo Gallegos, envió una delegación al Medio Oriente (sur y centro Asia Occidental), donde sus integrantes, con la Lev de Hidrocarburos del General Medina Angarita del 13 de marzo de 1943 y la Reforma Fiscal del fifty fifty del escritor Rómulo Gallegos del 12 de noviembre de 1948, impactaron hasta el día de hoy a Irán y Arabia Saudita.

En respuesta a la caída inducida del precio del barril de petróleo de 1986,

DoC crude oil production

Total DoC crude oil production averaged 42.40 mb/d in August 2025, which is 509 tb/d higher, m-o-m.

Table 5 - 7: DoC crude oil production based on secondary sources, tb/d

Secondary									Change
sources	2023	2024	4Q24	1Q25	2Q25	Jun 25	Jul 25	Aug 25	Aug/Jul
Algeria	969	905	904	910	920	927	930	940	10
Congo	261	254	255	259	258	258	263	259	-4
Equatorial Guinea	57	57	59	60	55	53	53	51	-2
Gabon	213	223	230	229	231	233	230	226	-4
IR Iran	2,884	3,257	3,290	3,307	3,306	3,257	3,245	3,218	-27
Iraq	4,265	4,163	4,015	3,998	3,957	3,953	3,893	4,015	122
Kuwait	2,595	2,429	2,422	2,415	2,431	2,444	2,452	2,492	40
Libya	1,153	1,092	1,183	1,288	1,285	1,283	1,305	1,299	-6
Nigeria	1,337	1,426	1,485	1,518	1,527	1,543	1,557	1,549	-8
Saudi Arabia	9,618	8,978	8,959	8,948	9,178	9,356	9,450	9,709	258
UAE	2,954	2,950	2,947	2,939	2,994	3,060	3,169	3,255	87
Venezuela	760	867	905	926	924	919	924	936	13
Total OPEC	27,065	26,602	26,654	26,797	27,065	27,286	27,470	27,948	478
Azerbaijan	504	482	487	467	462	463	460	457	-4
Bahrain	185	176	182	186	183	186	186	187	0
Brunei	70	79	82	88	84	85	85	86	1
Kazakhstan	1,603	1,539	1,417	1,758	1,827	1,872	1,836	1,814	-23
Malaysia	374	347	345	350	346	340	340	336	-4
Mexico	1,651	1,578	1,519	1,455	1,459	1,454	1,456	1,452	-4
Oman	819	766	761	755	763	768	777	784	7
Russia	9,596	9,197	9,013	8,969	8,995	9,022	9,123	9,173	50
Sudan	56	30	26	25	26	27	26	25	-1
South Sudan	146	72	55	71	107	124	132	139	7
Total Non-OPEC DoC	15,004	14,264	13,888	14,124	14,252	14,341	14,422	14,452	31
Total DoC	42,069	40,866	40,542	40,921	41,317	41,627	41,891	42,400	509

Notes: Totals may not add up due to independent rounding, given available secondary sources to date.

Source: OPEC.

que muchos aseguran se realizó para desestabilizar a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS), se crea el sistema de un "techo" o nivel máximo de producción de la Organización, se asignan las "cuotas de producción" o nivel máximo a producir por cada país integrante y se contratan agencias independientes, las llamadas fuentes secundarias para verificar el nivel verdadero de producción de cada país.

El rescate de la OPEP por el Comandante Inmortal Hugo Chávez y la realización en Caracas de la cumbre de primeros mandatarios de la OPEP, y la posterior ampliación de la organización a la actual OPEP+ con una nada despreciable participación del presidente Nicolás Maduro Moros, a pesar del ataque híbrido global contra la República Bolivariana de Venezuela, para obligarla a privatizar su industria petrolera, son hitos fundamentales en la historia de la OPEP+.

3

La producción petrolera en Venezuela se ubica en 936.000 barriles diarios (datos oficiales OPEP, Informe Mensual 11 de septiembre), con un leve incremento de 13.000 barriles diarios.

Los datos que el Ministerio de Hidrocarburos envía a la OPEP colocan esa producción en 1.098.000, cifra sin base ni sustento.

Vale recordar que los únicos datos que toma en cuenta para sus decisiones la OPEP+ son los que le suministran agencias independientes de los países miembros, contratadas por la OPEP para poder regular el cumplimiento de las propias cuotas de producción de sus naciones integrantes.

La infiltración de la extrema derecha dentro de Pdvsa y las sanciones imperiales son la causa del estancamiento técnico de la producción. La Industria petrolera iraní con más sanciones que la venezolana supera los tres millones de barriles diarios de producción.

¡Viva el Gobierno Revolucionario Constitucional del presidente Nicolás Maduro Moros!

4)

El Plan Hugo Rafael Chávez Frías de modernización de los sectores petróleo, oro, gas, carbón y oro contempla pasar a la lucha armada y mantener producción en caso de alguna incursión militar o paramilitar extranjera en nuestro sagrado territorio nacional, o intento de romper el hilo constitucional de la República bolivariana de Venezuela liderada por el presidente Nicolás Maduro Moros.

*Asesor en petróleo del Presidente Hugo Chávez. Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero. ftraviesoop@gmail.com Anzoátegui

Corazón, Fuego y Escuela Lydda en el viento

Audio Cepeda Fernández

on ojos de gavilán sali-√mos Blas y yo a buscar el viento de Paraguaná. Lo encontramos en las ropas que se mueven y se secan en las ramas de un yaque. En los manglares retorcidos por el viento marino. En el cabello revuelto de una mujer y en el vestido blanco de una niña caminando en promesa por la autopista hacia Las Ánimas de Guasare. En las hamacas en venta a la orilla de la carretera. En su silbido entre los montes áridos. En los rumores peregrinos de los árboles. En su ajetreo atravesando las noches como fantasmas trotamundos del ocaso al alba y borrando las huellas en la arena que el día anterior habían dejado los bisures. En la tierra agrietada de Cabo San Román. En las arenas andantes de los médanos. En las nubes que deambulan sobre ese gigante acostado llamado Chamuriama, a quien todos ven cuando calma en ellas su sed, pero nadie recuerda cuando este cerro, mentado también Santana, se durmió ahí mirando las estrellas.

Blas me dijo que en Las Ánimas de Cuicas vivían los seres del viento, custodiados por aquel dragón petrificado y con los ojos vivos que avistamos por el camino de Adícora, mucho antes de llegar a las casas destechadas.

El viento nos arrastró hasta una casa; estaba habitada por una joven mujer que leía unos papeles sentada bajo un árbol. La vi cuando Blas abrió la puerta, estaba pegada en la pared del fondo: Es Lydda Franco –me dijo- y me regaló la foto. El salón quedó vacío y el viento continuó soplando hasta destechar la casa.

Y seguimos andando por túneles de arena bordeados de cardones y fantasmas de casas que han resistido por siglos la ventisca.

> linaresgre@gmail.com Caracas



Los postulados deben verificar la página web de Mincultura

Anuncian primer listado de artistas para el Salón Nacional de Arte Elsa Morales 2025

Los creadores quienes postularon sus piezas, son invitados a estar atentos a los próximos comunicados del Ministerio, ya que en los días venideros se anunciará el grupo restante de participantes

T/ Redacción CO-Mincultura F/ Cortesía Caracas

Popular para la Cultura (MPPC) anunció este sábado 20 de septiembre, el primer



grupo de artistas plásticos seleccionados para participar en el Salón Nacional de Arte Elsa Morales 2025. Esta decisión se tomó luego de una exitosa convocatoria que cerró el pasado domingo 14 de septiembre.

Los artistas aprobados forman parte de un primer listado que cumplió satisfactoriamente con todos los requisitos, incluyendo la condición de que las obras postuladas no hubiesen sido expuestas previamente en otro salón de arte regional o nacional.

Las listas de los primeros seleccionados se distribuyen de la siguiente manera: en Carabobo, 54 artistas fueron seleccionados y sus obras se presentarán en el Museo de Arte de Valencia; en Lara, 63 artistas; en Mérida, 17 artistas en la Galería La Otra Banda y 14 en el Museo de Arte Moderno Juan Astorga Anta; y finalmente, 17 artistas de los estados Táchira, Portuguesa, Apure y Barinas.

El MPPC también informó sobre el cronograma para los próximos anuncios, los cuales se realizarán el 22 de septiembre en el estado Bolívar, el 23 de septiembre en Maracaibo y Maturín, el 24 de septiembre en el estado Sucre, y finalmente, la jornada culminará el 25 y 26 de septiembre en Caracas.

Las obras presentadas en esta edición incluyen una variedad de disciplinas como dibujo, pintura, fotografía, artes gráficas, escultura, ensamblaje, arte textil, artes del fuego, videoarte, instalación, arte sonoro y artes del cuerpo.

Se insta a los artistas que postularon sus piezas a estar atentos a los próximos comunicados del Ministerio, ya que en los días venideros se anunciará el grupo restante de participantes.

Agrupaciones culturales podrán inscribirse desde el martes 23 de septiembre

Convocan a la XX edición del Festival Internacional de Poesía 2026

TyF/ Frente de Creación Literaria Oficio Puro Caracas

El martes 23 de septiembre de 2025 el Frente de Creación Literaria Oficio Puro realizará el lanzamiento público en Venezuela de la convocatoria a la XX edición del Festival Internacional de Poesía (FIP) palabra en el mundo, que se realizará durante mayo de 2026, en cinco continentes.

La convocatoria, que invita a las agrupaciones culturales a inscribir sus actividades de mayo del próximo año en la programación del FIP, se leerá a partir de las 4:00 p.m. en el Museo de la Estampa y el Diseño Carlos Cruz Diez, ubicado en la avenida Bolívar, en Caracas, Venezuela, República Bolivariana de la Poesía. Se espera contar con la presencia de diversas agrupaciones culturales y literarias de la Gran Caracas.

PARADOJAS EN EL UMBRAL DEL SIMULACRO

El lanzamiento de la convocatoria al Festival Internacional de Poesía FIP palabra en el mundo y la intervención ecopoética, se efectuarán en el marco de la exposición "Paradojas en el umbral del simulacro", del artista plástico Carlos Servando, que se puede apreciar en el Museo



de la Estampa y el Diseño Carlos Cruz Diez.

La exposición "Paradojas en el umbral del simulacro", explora la frontera entre lo real y lo digital, un contorno que se diluye y genera un espacio en el que la ética, la estética y la experiencia humana se entrelazan con la tecnología, en donde la Ecopoesía se destaca como lo auténtico. Así lo expresa el artista Carlos Servando, quien estima que el proceso de mediación por simulacros digitales "implica cuidar el vínculo entre la naturaleza y el mundo virtual".

Subraya Carlos Servando que la huella ecológica de la tecnología (que implica consumo energético y generación de residuos, entre otros impactos) conlleva "la necesidad de una ética de convivencia más consciente, que valore la interdependencia entre entorno natural y cultura digital".

LA MAGIA DE LA LITERATURA

Este sábado el Taller permanente de Ecopoesía en Movimiento abordó "La magia de la literatura infantil" en la plazoleta del Samán de Andrés Bello.

El histórico árbol que reúne la poesía de Caracas está ubicado en la entrada de la Sala Juan Bautista Plaza del Foro Libertador, parroquia Altagracia, en Caracas, Venezuela, República Bolivariana de la Poesía.

¿Cuáles son las lecturas que marcaron nuestra infancia? ¿Qué enseñanzas es posible encontrar en ellas? ¿Cuáles son lecturas recomendables para promover la lectura en niñas, niños y adolescentes, según edades e inquietudes? ¿Qué opinan niñas, niños y adolescentes sobre sus lecturas?

Ana Gloria Palma Moreno y Cristóbal J Alva Ramírez, activistas del Frente de Creación Literaria Oficio Puro y facilitadores del taller, señalan que estas son algunas de las interrogantes que se abordarán y a continuación permitirán la realización de creaciones en el taller, a través de cuentos poemas, testimonios, remembranzas, dibujos y canciones.

Destacan que en Venezuela se ha contado con grandes maesDesde mañana lunes 22 hasta el viernes 26

CNAC abre inscripciones para el Taller de Formulación de Proyectos Cinematográficos

T/ Prensa Mincultura Caracas

El ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas Poljak, anunció a través de su canal de Telegram el inicio del período de inscripciones para el Taller de Formulación de Proyectos Cinematográficos, en modalidades presencial y virtual, que se extenderá desde el lunes 22 hasta el viernes 26 de septiembre.

El taller dirigido a guionistas, escritores, productores y cualquier persona interesada en el sector audiovisual, será dictado por reconocidos profesionales venezolanos. La modalidad presencial se llevará a cabo en los renovados espacios del Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe (Celarg), ubicado en Altamira, Caracas. La opción virtual

está disponible para aquellos que residen fuera de la capital.

programa formativo abordará diversas esenciales para el desarrollo de proyectos audiovisuales, desde la conceptualización y escritura de guiones, que abarca la sinopsis, la escaleta, la descripción de personajes y el tratamiento, hasta los aspectos de producción como la elaboración de cronogramas, planes de rodaje, desgloses de producción y presupuestos, sin olvidar el marco legal, que incluye el registro de derechos de autor y la redacción de contratos.

Además, el taller incluirá un módulo de apreciación cinematográfica y otro enfocado en el cine venezolano.

Los interesados pueden inscribirse a través del siguiente formulario digital: https://tallercnac.mincultura.gob.ve/

tros que han dejado huella en la literatura para niñas, niños y adolescentes, como Josefina Urdaneta, Aquiles Nazoa, Antonia Palacios, Andrés Eloy Blanco, Laura Antillano, Julio Garmendia, Lucila Palacios y Orlando Araujo. Varias de estas figuras se dieron a conocer ampliamente a un público escolar, a través de publicaciones como "Pági-

nas para imaginar" y la revista "Tricolor". En la sesión tendrán a la mano la Antología de literatura infantil venezolana (La Estrella Roja, 2013), para apreciar diversidad de autores. También son esenciales algunos clásicos como "El Principito", de Antoine de Saint-Exupery, y "Juan Salvador Gaviota", de Richard Bach, entre otros.

Las criollas superaron la derrota de su estreno ante Argentina y ahora son semifinalistas

Voleibol sub-17 femenino se clasificó al mundial

Brasil, Chile, la anfitriona Perú y Venezuela buscarán la victoria en las semifinales para coronarse hoy domingo, como la campeona regional

T/ Redacción CO-Mindeporte F/ Prensa Mindeporte Caracas

a selección nacional femenina sub-17 de voleibol, obtuvo su boleto al mundial de la categoría, luego de vencer a Colombia y opta por titularse como campeona regional, si vence a su similar chilena y obtener el pase a la final que se juega hoy domingo.

La selección femenina sub-17 tenía diez años ausente de la competencia, y en sus dos participaciones anteriores, en las citas de Canelón 2011 en Uruguay; y de Tarapoto 2025 en Perú, apenas había culminado en el sexto puesto, con balance general de tres triunfos y 10 reveses entre ambas competiciones.

En esta tercera incursión en Lima, el desafío resultaba mayúsculo porque Venezuela fue ubicada en el grupo B en compañía de las poderosas Argentina y Brasil, que acumulan dos títulos cada una, y la ascendente Colombia.

Para obtener el boleto Venezuela debía culminar entre las dos mejores de su difícil llave.

La derrota ante Argentina en la primera jornada del miércoles 3-1 ensombreció el panorama, pero las chamas salieron adelante con su soberbia victoria del jueves sobre las brasileñas por 3-1 y completaron la faena al superar a Colombia por 3-0 este viernes.



PARIDAD ROTA

En el tercer choque ante las neogranadinas el primer set se mantuvo igualado hasta que Venezuela hiló racha de tres puntos, aprovechando un par de errores en la devolución de las colombianas y la perspicaz colocadita de Angelina Zerpa para despegarse 18-16.

La reacción colombiana llegó de inmediato con un par de bombazo de Balanta, la externa que quemó los dedos de la defensa nacional. La ventaja la recuperó Venezuela con un balón bien armado por Amanda Pacheco que de espalda levantó el balón para que Victoria Sanoja cayera por el puesto uno y rompiera la muralla a cuatro manos de sus rivales.

Las acciones volvieron a igualarse hasta el punto 23, cuando de nuevo Pacheco exhibió su potencia por la punta izquierda, cruzando su cañonazo por la rendija abierta del triple bloqueo neogranadino.

El punto 24 llegó tras una acción colombiana para armar el

ataque por el medio que falló su rematadora, y, acto seguido, el primer set se inclinó a favor de la selección tricolor mediante un potente saque de Andrea Páez que provocó la deficiente recepción en la última línea cafetera.

COLINA INSUPERABLE

El segundo capítulo también comenzó parejo durante los primeros seis puntos. De nuevo surgió Pacheco para encontrar el hueco y colocar un fortísimo remate imposible de cubrir por la líbero, y Sanoja obtuvo otra par de puntos con saque misilístico que generaron errores en devolución.

Sin embargo, las colombianas recuperaron la compostura luego de pedir un tiempo muerto para reordenar las ideas. El juego se mantuvo sin dominador hasta que Venezuela liquidó con un efectivo doble bloqueo, el cañonazo de Yalesca Colina por el puesto cuatro para el 28-27, al tiempo que un flojo remate a la malla de las cafeteras entregó el segundo set a la tricolor.

RALLY DEMOLEDOR

El pase a semifinales y la clasificación por primera vez al Mundial de la categoría del próximo año en Santiago de Chile estaba por caer, y solo era cuestión de sacar cada gota de zumo a los remates de Colina.

Colombia opuso resistencia y consiguió equilibrar las acciones para mantenerse cerca 15-16. Solo que Venezuela recurrió otra vez a sus mejores armas para abrir una brecha indescontable.

Sanoja inició el rally demoledor de nueve puntos con un sorprendente ataque por el medio, Colina amplió la ventaja con sus bombazos y Angelina Zerpa concluyó la escalada colocando el balón velozmente en campo contrario para sentenciar la victoria 25-15.

Colina fue nuevamente la jugadora más destacada en el ataque nacional con 20 puntos ante Colombia, tal como lo hizo ante Brasil con otros 24 tantos.

MARAVILLOSO TRABAJO

El entrenador cubano Ihosvanny Chambers reconoció

que el trabajo de preparación fue esencial para inscribir a Venezuela por primera vez en un Mundial sub-17 femenino. "Es maravilloso lo que han hecho estas chicas, durante todo el tiempo que estuvieron juntas y concentradas con el apoyo del Ministerio del Deporte y la federación en este nuevo proyecto", señaló el entrenador a la FVF.

Sobre las dificultades de avanzar en una llave donde Argentina y Brasil lucían como favoritas dijo que siempre mantuvo la confianza en el potencial de las jugadoras.

"Sabíamos que era un grupo muy difícil, pero desde que empezamos los entrenamientos siempre inculcamos a las niñas el deseo de luchar, sin importar el nombre que estuviera al frente. Debían hacer su juego y con garra consiguieron las victorias", recalcó Chambers.

CONCENTRACIÓN PERMANENTE

El plan de renacimiento del voleibol venezolano que lleva adelante el Ministerio del Deporte y la federación de la malla alta volvió a dar resultados en tiempo récord con la clasificación de la selección femenina sub-17 al Campeonato Mundial de la categoría.

Desde hace ocho meses, el ministro del deporte, Franklin Cardillo, puso en marcha el plan de concentración permanente de la nueva camada de volibolistas que bajo la conducción del legendario jugador olímpico cubano y entrenador, Ihosvany Chander.

El plan ideado por el ministro, es que el entrenador antillano trabajaría a tiempo completo para enfrentar el reto de conseguir uno de los cupos que otorga el Campeonato Suramericano de Lima, Perú.

Participan atletas de seis países

Internacional de Kickboxing playa inició en La Guaira

T/ Redacción CO-Mindeporte Caracas

Por primera vez en la historia, la disciplina que combina el boxeo y las patadas se estrenó como deporte de playa en el ámbito internacional, luego de que el estado La Guaira abrió por todo lo alto la inauguración

del Campeonato Internacional de Kickboxing, que reúne a atletas de seis naciones: Colombia, Ecuador, Brasil, Afganistán, Sierra Leona y Venezuela.

Esta jornada inaugural contó con la presencia del gobernador de la entidad, José Alejandro Terán, junto a la autoridad única del deporte de La Guaira, José Luis Da Costa. El mandatario regional celebró la realización del evento en la entidad y reafirmó su compromiso con el deporte.

"La Guaira se consolida como capital deportiva del país al recibir atletas de varias naciones en este innovador campeonato de kickboxing de playa. Este evento no solo fomenta el intercambio cultural y deportivo, sino que proyecta a nuestra región como un destino de turismo deportivo internacional. Continuaremos apoyando a nuestros jóvenes y al talento

venezolano para que sigan brillando en el mundo", dijó Terán a las delegaciones.

El certamen que se disputa en la terraza del estadio Jorge Luis García Carneiro en Macuto, en las modalidades Low Kick, Kicklight y Point Fighting, adaptadas al exigente escenario de la arena.

EXPERIENCIA INNOVADORA

La atleta venezolana Waleska Panizzo, integrante de la selección nacional de kickboxing y actual tercera en el mundo, tras obtener medalla de bronce en el Mundial de Portugal 2023, expresó su entusiasmo por la experiencia.

"Es un evento magnífico, innovador y me parece muy bueno que seamos la sede. Nos gustaría que se siguiera realizando a través de los años y que no solamente seamos nosotros, sino que a nivel mundial todos los países nos acompañen", señaló Panizzo.

En relación a la dificultad de combatir en la arena, explicó que la exigencia resulta "más intensa que lo convencional, es una sensación única y espero que todos puedan hacerlo".







